



FRENTE POLÍTICOS

1. Llamado de alerta. La candidata presidencial de Morena, PT y Verde, **Claudia Sheinbaum**, llamó a militantes y simpatizantes a estar atentos a la información oficial y evitar caer en las *fake news*. "Nosotros somos no a la corrupción, no a los privilegios, no a la discriminación, pero sí a la igualdad, sí a los derechos, sí a las libertades, a la democracia, sí al bienestar del pueblo de México, pues del otro lado es pura crítica", argumentó. Aseguró que las noticias falsas sobre la Cuarta Transformación sólo buscan detener el gran cambio que está viviendo México. Conforme se acerquen las elecciones, crecerá la desinformación. Aguas.

2. Inédito. Nuevo Laredo y Manzanillo, las aduanas más importantes de México, están detenidas hasta nuevo aviso. Tienen afectaciones debido a fallas en el sistema del SAT, a cargo de **Antonio Martínez Dagnino**, específicamente en el sistema de validación de pedimentos. La suspensión de operaciones comenzó el miércoles pasado. Este fallo tecnológico ha paralizado por horas y horas el comercio entre México y Estados Unidos, provocando extensas filas de transporte de carga en ambos lados de la frontera y pérdidas económicas. El caos continuará y nadie da explicaciones. Esto nunca se había visto.

3. Explicaciones. La senadora de MC **Laura Ballesteros** propuso en el Senado la creación de una Comisión Especial de Investigación sobre la Crisis Hídrica. Buscaría investigar, transparentar y fiscalizar la política hídrica implementada por los gobiernos federal y de la Ciudad de México. **Ballesteros** pidió la comparecencia de altos funcionarios de la Conagua, empezando por su director **Germán Martínez Santoyo**, y las secretarías de Medio Ambiente y de Hacienda, así como **Rafael Carmona**, coordinador del Sistema de Aguas de la capital, para rendir cuentas sobre la situación. Que expliquen detalladamente lo que está pasando.

4. Cabeza fría. Han aparecido embestidas en espacios periodísticos contra el encargado de las relaciones con América del Norte de la Cancillería, **Roberto Velasco**. Esto no sorprende en el contexto electoral en ambos países, de los recientes ataques de la DEA contra el presidente **López Obrador** y de las estridentes declaraciones de **Xóchitl Gálvez** en Washington. La relación bilateral será blanco para los que creen que las tensiones entre México y Estados Unidos llevan agua a su molino. **Velasco** no se distrae y sigue en el tejido fino de tan delicada responsabilidad. Ante todo, prudencia.

5. Facturas. El exdiputado de **Morena Benjamín Saúl Huerta** fue sentenciado a 22 años de prisión por violación en agravio de un menor de edad. Los hechos ocurrieron en Puebla y la sentencia fue dictada por un tribunal estatal. La denuncia inicial se presentó en 2021, cuando Huerta intentó abusar de un joven en un hotel de la CDMX. Tras su arresto, se revelaron otros casos en los que estaba involucrado. La defensa de la víctima quiere apelar para que la condena se incremente hasta 40 años. Quemados quedaron compañeros de militancia, como **Ignacio Mier**, quienes brindaron apoyo a **Saúl**.